



18. April 2024

MEDIENMITTEILUNG

STADTRATSSITZUNG VOM 11. APRIL 2024

BRAND- UND RÜTLISTRASSE IN ILLNAU WERDEN ERNEUERT

Die Brand- und Rütlistrasse im Chelleracher-Quartier in Illnau sind nach der rund 50-jährigen Nutzungsdauer sanierungsbedürftig. Zusammen mit der Strassensanierung sind die Wasserleitung und die öffentliche Beleuchtung zu erneuern und die Sickerleitung durch eine neue Meteorwasserleitung zu ersetzen.

Die Gestaltung des Strassenraumes richtet sich dabei nach dem Konzept «Schwammstadt». Der Gehweg wird mit versickerungsfähigen Betonsickersteinen befestigt. Die Erkenntnisse aus den im Jahre 2022 umgesetzten drei Pilotprojekten führten zu einer Neuevaluation des Steintyps für die Gehwege, damit die Fugenverbindung reduziert werden können. Die dabei gewonnenen Erfahrungen entlang der Rebenstrasse sind positiv. Dies bestätigen auch praktische Tests mit Vertretungen der «Pro Senectute» und dem Verein «Lebensphase 3».

Im Rahmen der öffentlichen Projektauflage sind verschiedene Einsprachen zum Sanierungsprojekt der Brand- und Rütlistrasse eingegangen. Basierend auf Gesprächen mit den Einwendenden wurde das Bauprojekt in diversen Punkten angepasst. Der Stadtrat setzt das überarbeitete Projekt fest. Als gebundene Ausgaben bewilligt er 814'000 Franken für die Strassensanierung, 654'000 Franken für den Wasserleitungsersatz und 520'000 Franken für die neue Meteorwasserleitung. Aufgrund der durchgeführten Submission werden die Strassen- und Tiefbauarbeiten an die Toldo AG, Wetzikon, und die Rohrlegearbeiten an die Glauser Illnau AG vergeben. Vorbehalten bleibt die Rechtskraft der Projektfestsetzung. Mit den Bauarbeiten wird voraussichtlich im Sommer 2024 begonnen.

WEITERE BESCHLÜSSE

Der Stadtrat hat

- für die Beschaffung von interaktiven Wandtafeln in der Oberstufe Hagen, Illnau, einen Kredit von 120'000 Franken bewilligt.
- das Projekt für den Ersatz des Stufenpumpwerkes der Wasserversorgung bei der Schiessanlage Luckhausen genehmigt und für die Umsetzung gebundene Ausgaben von 495'000 Franken bewilligt.
- im Rahmen des Fahrplanverfahrens zum Zürcher Verkehrsverbund den Antrag gestellt, die Einführung einer neuen Querverbindung des öffentlichen Verkehrs zwischen Kollbrunn – Weisslingen – Illnau – Gutenswil – Uster zu prüfen.

ZU DEN BESCHLÜSSEN DES STADTRATES

[SRB-Nr. 2024-63](#)

[SRB-Nr. 2024-68](#)

Kontaktperson

Peter Wettstein
Direkt 052 354 24 18
peter.wettstein@ilef.ch

Stadthaus

Märtplatz 29
Postfach
8307 Effretikon

Telefon 052 354 24 11
stadtrat@ilef.ch
www.ilef.ch
facebook.com/stadtilef